
             Compte rendu du CA du 7 février 2017

Présents : (notés par ordre alphabétique)
F. Brochain, E Cauhapé, A. Chauvel, L. Brunet de Courssou, N. Chérel, A. Derieux, G. 
Desmares, J. Dubois, B. Dufay, D. De Oliveira , A. Eveillard, M. Fuminier, M. Gallais, D.
Gerbault, N. Grison, M. Johnson, L. Lecrivain, M. Le Rouzic, J.Meyer, C. Texier,
 
 Excusés : (notés par ordre alphabétique)

P. Deshayes, J. Jamet, L. Joubreil, M. Mabile, R. Moysan, S. Rouanet, C.Schmourlo,
D. Stéphan,  B. Tancray, F. Tirot

  Secrétaire de séance : C. Texier

I>Approbation du   compte rendu du mois de janvier 2017

Le compte rendu est approuvé sans remarque.

II>Infos municipales :

-François donne les codes pour l'utilisation du réseau WI-Fi notamment pour les cours
de langues.
-Rappel : réunion  09/02 à 20h au Cap pour la  préparation de  Bazar le jour Biz'art la nuit
2017.
-2017 est l'année de la mobilité : nos idées sont les bienvenues ainsi que des actions
lors des séjours des jeunes Allemands ou des Anglais.
Réunion le 07/03  avec Laurence Besserve à 18h.
-attribution de la subvention municipale le 8 février.

-Rencontre avec Mr Le Maire et François Brochain (Adjoint) :
    (texte rédigé par Albert)

Rencontre à 9 h le samedi 21 janvier 2017

Présents : Michel Gautier – François Brochain (Adjoint aux Associations) – Yann Jollivel (Directeur
du Pôle de la Cité –Albert (Président) – Alain (Trésorier) – David (Vice-président Italie)

2 sujets de discussion :

1°) Demande de subvention     du Comité de Jumelage : lecture du dossier envoyé  - nos activités de 
2016 et les prévisions de 2017 – association active - mais pas de commentaire sur les 5000 euros 
demandés - nombre d’adhérents.
Nouveauté : il faudra mettre dans les prochaines demandes de subvention les âges et lieux de 
résidence de nos adhérents (demande de Rennes Métropole).



2°) Jumelage avec Barberino : nous avons résumé la situation et nos problèmes de communication
avec Annalisa et Patrizia. Suite au mail que j’avais envoyé aux 40 italiens, Oriana Gamberini avait
répondu  que  personne  n’était  au  courant  du  séjour  en  juillet  et  qu’il  n’y  avait  toujours  pas
d’association de jumelage créée et qu’elle se proposait de rencontrer elle-même Fulvio Giovanelli
(adjoint aux Associations de Barberino). Elle l’a rencontré et ce Fulvio Giovanelli lui a promis de
rencontrer Annalisa et Patrizia. Pas de nouvelles depuis. Michel Gautier devait envoyer un courrier
à Gian Piero Lucchi et à Gian Piero Manquetti

-Suite  à  l'entretien  du   21  janvier,  tentative  de  contact  par  M.  Gautier  avec  la
Municipalité de Barberino mais pas d'échange en raison de la barrière de la langue. Un
traducteur est donc nécessaire pour la suite des échanges...
Albert relance Oriana la semaine prochaine si rien ne bouge d'ici là.

III>Première soirée des Jumelages : janvier 2017
         (texte rédigé par Albert)

Soirée bien appréciée par les 98 participants (14 absents pour différents raisons : empêchement, 
grippe, …)
Globalement bonne organisation. Bonne implication des membres du CA avant, pendant et après la 
soirée. Un grand merci supplémentaire à Alain et Jean.
Préparation de la salle dès 9 h 30 et les toasts à 10h. A 13 h30 tout était prêt.
Le timing de la soirée a été respecté et même plus que respecté car les participants se sont mis à 
table avant qu’on leur dise !
Bonne prestation de Ginette. Soirée conviviale. Liliane L est remerciée pour l'avoir 
contactée à nouveau.
La soirée dansante s’est achevée à 0 h 50. Rangement rapide. A 1 h 30, j’ai fermé la Galerie expos.
A améliorer pour la 2è soirée : être plus pour ranger les plats et couper les parts – prévoir des 
attaches rapides  - trop d’entrées, donc peut-être que chaque membre du CA apporte une entrée et 
un dessert au lieu de 2 entrées.
Bilan financier : 1156,93 euros de dépenses (à noter : des achats ont été faits pour les 2 soirées)

IV>Deuxième   soirée des Jumelages : mars 2017

2 ème SOIREE DES JUMELAGES
Garder la même organisation avec les améliorations proposées.
Demande de réservation faite pour avoir la salle à 9 h 30.
Inscrits :
Des mails de relance ont été envoyés d’abord à ceux qui n’ont pas pu venir à la 1ère soirée + une 
nouvelle fois à tous les adhérents.
Présence de plusieurs élus municipaux : maire –adjoints (François – Frédéric – Marie-Pierre L) + 
Sabine

NB : demander la clé de la salle de reprographie à N. Piron.
(Ajout après le CA : 85 inscriptions)



V>Café littéraire du 25/02 :

Le prochain café aura lieu le samedi 25 février. Beaucoup de livres sont empruntés.
Une info a été envoyée à tous les adhérents du comité pour leur faire part de ce
nouveau thème et les inviter à participer au café littéraire : un seul retour.

VI>Accueil des jeunes d'Altenbeken : 08 au 13/04

-39 jeunes Allemands +2 jeunes de 20 ans+3 adultes et 2 chauffeurs.
-18 familles de Betton qui pourraient accueillir, il en faut encore...

-programme retenu :
  -accueil des Allemands le 08/04 vers midi puis week-end libre en famille.
 -10/04  :  char  à  voile  à  Cherrueix,  pique-nique  à  la  pointe  du  Grouin  puis  rando
jusqu'au centre de Cancale.
  -11/04 : visite contée du château de Comper, repas crêpes puis ateliers de magie
féodale  (activités en demi-groupe et alternées)
   -12/04 : arrêt gourmand à la boutique des Gavottes de Dinan puis balade à Fort-La-
Latte ; après le pique-nique, navette fluviale de Dinard jusqu'à St Malo.
Soirée ciné à la médiathèque ou au Triskel (à travailler)
   -13/04 : jeux bretons à la Touche, repas galettes/saucisses, visite de Rennes puis
soirée d'adieux avant le départ.

- Est envisagé d'ouvrir 1 ou 2 journée(s) aux jeunes Français

-nouvelle  réunion  prévue  le  15/02  à  17h30  au  local  ;  réunion  d'informations  aux
familles après le 20/03:
NB : penser à réserver la salle du Prieuré

VII>Accueil des familles de Barberino : juillet 2017

Néant

VIII>Voyage en Pologne et séjour à Grodzisk Wklp :
              (texte rédigé par Joëlle)

Nous sommes à 41 inscrits  et 41 réservations. Merci à  Liliane d’avoir collecté les documents
d’inscription et les chèques.  
Les 2 dernières inscrites sont 2 jeunes copines de 16 ans. Une autre copine des précédentes s’est
manifestée la semaine passée mais elle souhaite être hébergée dans la même famille que ses 2
amies, sinon elle ne viendrait pas.  Cela m’a paru intéressant d’avoir une jeune de plus sachant
qu’Aneta envisage de proposer quelques activités spécifiques. J’ai contacté Agata, pour l’instant pas
de réponse.
La route des îles a trouvé un billet plus cher, 42€ de plus. On est dans l’attente.



Je crois que  maintenant on va clore définitivement.

La liste des inscrits a été envoyée en Pologne.

Un mail  a été envoyé aux participants  pour récupérer les copies des  papiers  d’identité  et
savoir s’il y a des allergiques, des végétariens….

Ce WE  Agata a dû commencer à se pencher sur le dossier de subvention. Elle m’a demandé de lui
transmettre le dossier de la dernière fois pour « chercher de l’inspiration ». Albert l’a fait.

Agata a remercié Albert pour les papiers qu'il lui a envoyés concernant la demande de
subvention.

IX>Accueil des familles et jeunes de Moreton : (texte rédigé par Nicole C)

Arrivée à Betton Mardi 29 Août. Départ Dimanche 3 Septembre. Nombre estimé : 50 (35 adultes,
15 jeunes)

 Ils viennent avec leur car et  arrivent à Cherbourg le  Lundi 28/08 (13H45) mais souhaitent
s’arrêter une nuit à l’hôtel avant d’arriver à Betton pour fédérer le groupe. Arrêt possible à
St Lo ou Coutances.

 Ils nous ont demandé des idées de visites sur la route. Les offices de tourisme de Cherbourg
et de St Lo nous ont fait parvenir des documents que nous leur avons envoyés.
                      Décisions suite à la réunion du groupe Angleterre du 24 Janvier
2017

 Si le  prix de cet arrêt est trop élevé ils pourraient choisir de venir à Betton dès le
Lundi 28. Le groupe est prêt à accepter cette éventualité.

1-Accueil par les familles de Betton
 Début Mars, envoyer un mail aux familles qui ont été reçues à Moreton en 2016, pour savoir

si elles souhaitent accueillir. Ensuite ouvrir aux adhérents et Bettonnais. Contacter le collège
pour trouver des jeunes qui souhaitent accueillir.

 Pour être plus dans l’esprit de l’échange, Lucy (Responsable CJ Moreton) suggère de casser
les habitudes en changeant de famille d’accueil. Ce point avait déjà suscité des débats au
sein du CA il y a quelques années.

 Il a été décidé dans un premier temps, de demander à Lucy de lister les personnes de
Moreton qui souhaiteraient changer de famille.

2-Activités pendant le séjour
 Arrivée Mardi 29/08     : Pot de bienvenue salle Anita Conti.
 Mercredi 30/08     : Autour de l’étang du Boulet à Feins

2 groupes : Les jeunes plus les adultes qui le souhaitent aller à l’étang en vélo par le canal (22kms/
2H).Solliciter le club cycliste Bettonnais.     L’autre groupe va directement en car à l’étang.
Sur  place :  promenade  autour  de  l’étang,  pique-nique,  boules  molky,  palets  +  pour  les  jeunes
activités nautiques (kayak, pédalo ; à définir).

 Jeudi 31/08     : Un programme adultes et un programme jeunes
Adultes : Visite de Rochefort en Terre puis La Gacilly (Expo photos).
Jeunes : Matin activité sportive (accrobranche ou escalade ;  à définir) ; après-midi : visite guidée
de Rennes avec Christèle et Marvin ; soirée Laser Game (Montgermont).

 Vendredi 1/09     : Autour du Mont Saint Michel
2 groupes : Jeunes plus les adultes qui le souhaitent : Traversée de la Baie du Mont Saint Michel



à partir de ST Léonard (3H de traversée).
L’autre groupe va en car jusqu’au parking du Mont et là 2 possibilités aller au Mont à pied par la
passerelle ou avec la navette.
Après-midi : Pour tous, visite de l’abbaye.
 Samedi 2/09     : J  ournée en familles puis soirée de clôture (au Prieuré) animation à définir
 Dimanche 3/09     : Départ matin               Budget estimatif 50 € /personne

X>Sortie «Journée Jumelage» :

-sortie proposée au village de Poul Fétan le 10/06 ; 25 euros adultes et  20 euros
enfants;  ouverte aux adhérents en priorité (penser  à  prévenir  ceux qui  n'ont pas
d'adresse mail) puis aux autres si le car n'est pas complet.

XI>Festival VO(ST) :

-réunion en janvier entre Maurice, Christèle et Marie-Claire A.
Principaux axes r  etenus :
équipe plus forte à Betton ; une personne du CdJ référente, soit Maurice, Courts en
Betton reconstitue une équipe et Marie-Claire souhaite déléguer un certain nombre de
tâches.
Un calendrier est proposé : recherche et visionnage de films de  février à mai puis
choix des films début juin si possible...viendront ensuite les traductions et la pose de
sous-titres. A ce sujet, ces sous-titres seront exigés lors de l'inscription ou devront
être envoyés à une date précise afin d'éviter d'avoir à faire un travail de dernière
minute comme l'année passée.
2 soirées sont envisagées, les horaires et la date du week-end sont à définir
l'après-midi collège est maintenue et une l'après-midi  est envisageable.

Marvin et Geneviève rejoignent Maurice et Christèle pour travailler à la préparation
de ce festival. Qu'ils en soient remerciés.

 XII>Bazar le jour Biz'art la nuit 2017 :

Mail envoyé à tous les adhérents pour leur demander s’ils sont intéressés pour être
bénévoles et dans ce cas pour participer à la réunion.

XIII>Cours de langues «Enfants»
Marvin expose son projet :

-ateliers ludiques d'anglais conversationnel en immersion et pour des jeunes de fin de
primaire/début collège.
-Thèmes envisagés : vie sportive, école, métiers, théâtre et les arts, cuisine...
-durée : 2h maxi



-mise en place d'un groupe de travail pour réfléchir aux modalités (Marvin, Marylène,
Nicole  C,  Liliane  B)  notamment  pour  proposer  une  soirée  de  démonstration  qui
permettrait aux familles de se faire une idée avant leur choix.

XIV>Site – Jumelag'Actus n°11
-à donner à Edmée : le CR de la soirée des jumelages, quelques photos et un article pour la 2è
soirée.

XV>Situation financière + Adhérents :

Compte chèques : 9113,28 euros
Livret bleu         : 20187,48 euros
(193 adhérents)
NB : 3 nouvelles inscriptions en cours d'anglais.

XVI>Statuts

Quelques  modifications  sont  à  faire.  Un  groupe  se  constitue  pour  y  réfléchir  :
Maurice, Albert, Bernard et Joëlle.

XVII>Informations et questions diverses

-François  informe  d'un  changement  à  la  tête  de  la  FAFA  et  de  mouvements  de
présidences  au  sein  de  quelques  assos  bettonnaises  :  Coline  Guéguen  à  Courts  en
Betton et Allain Chauvel au Club de l'Amitié.
                        
Fin  du  CA  à  22h40  pour  laisser  la  place  aux  habituelles  réjouissances  :  divers
anniversaires à fêter, un grand merci à tous.

Prochain CA: 07/03/2017 à 20h30 au local du CDJ


